
※東大和市ホームページに教育長日記「青い空に浮かぶ白い雲」を掲載しています。ぜひご覧ください。 

アクションを起こさなければ 何も変わらない －②－ 

 

ほぼ月一度行う「シンクタンク」は、学校教育の課題解決に向けて教育長、学校教育部参事（指導室長）、統括指導

主事、小中学校長が集まり、積極的に考えを出し合い、その成果を学校経営の改革に活かしていこうとする「東大和市

教育委員会の誇る頭脳集団」のことです。 

６月２７日（火）は、横浜市鶴見区にある横浜市立潮田（うしおだ）小学校を訪問しました。参加者は、小学校長６

人、中学校長１名、教育委員会からは、私と教育指導課長、統括指導主事の３人でした。 

潮田小学校の近藤浩人 前校長（現在横浜市教育委員会事務局指導部 人権教育・児童生徒課担当課長）は、平成２７

年１１月から平成２９年２月まで、私と中央教育審議会専門委員会（初等中等教育分科会ワーキンググループ）に出席

していた方です。会議のたびにしっかりと考えを述べる姿は、私にはとてもよい刺激になっていました。 

東大和市の校長と共に他県の潮田小学校を訪問し、学校経営や生活指導などについて相互に意見交換する中で、学

校経営の改革には、経営方針の明確化と取組みの徹底が不可欠であることを再認識できました。 

 

   

教育長日記（平成２９年１１月２２日） 

青い空に浮かぶ 白い雲 12８ 

― シンクタンク think tank ― 東大和市教育委員会 教育長 真如昌美 

  

 平成27年度 場所 内容 教委 校長 

 平成２７年 ５月２６日（火） 教育長室 教育力向上 意見交換 ２ ８ 

２ 平成２７年 ７月２８日（火） 教育長室 学力向上策/小中一貫教育 意見交換 ２ ７ 

３ 平成２７年１０月２６日（月） 教育長室 長時間労働/移動教室と夏季施設 1 ５ 

４ 平成２８年 ３月１６日（水） 教育長室 組み体操の取り扱い ４ ５ 

 平成28年度 場所 内容 教委 校長 

１ 平成２８年１０月 ７日（金） 教育長室 小学校英語の教科化 ３ ５ 

２ 平成２８年１０月１８日（火） 杉並区立天沼小学校 ＩＣＴ活用/プログラミング教育視察 ３ ７ 

３ 平成２８年１１月 ８日（火） 所沢市教育委員会 所沢市と学力向上策 意見交換 ３ ７ 

 

 平成2９年度 場所 内容 教委 校長 教諭 

１ 平成 29年 5月 22日（月） 教育長室 経営と学力 意見交換 ２ ４  

２ 平成 29年 6月 27日（火） 横浜市立 潮田小学校 学校経営 意見交換 ３ ７  

３ 平成 29年 7月 18日（火） 教育長室 英語教育 働き方改革 ３ ５  

４ 平成 29年 9月 26日（火） 日野市立 平山小学校 ＩＣＴ活用校視察 ４ ７  

５ 平成 29年 11月 21日（火） 豊島区立 明豊中学校 学校経営と授業力向上 ４ １１ 英教諭 1 

東大和市の校長の取組み姿勢に誇りを感じた日 

 11月 14日（火）東大和市中央公民館ホールで、東京都公立小学校長会人権教育Ｃブロック研究協議会

が開催されました。研究発表は東大和市の小学校長会。校長 10人が、一丸となって「東大和市における人

権教育」の取組みを具体的に分かりやすく発表しました。 

会場づくりから発表、片づけまで、その全てが東大和市の小学校長 10人による見事な「提案」の姿でし

た。その力強さに圧倒された私は、「うちの校長たちは凄い！」を何度も繰り返し、「誇り」さえ感じまし

た。 チームワークによる立派な発表と日頃の実践に敬意を表します。 （発表者は第七小学校 大桃校

長、第八小学校 伊藤校長、そして、東久留米市の発表者も、前東大和市立第一小学校 三坂校長でした。） 
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